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PAÍS VASCO

es un privilegio, sino una ley
básica. Estamos muy preocu-
padosporelcontinuorecurso
a lavía judicial,yporquecual-
quiera pueda cuestionar las
normas fiscales vascas. La ca-
pacidad tributaria está ampa-
radapor elConcierto, queno
puede ser constantemente
objeto de recursos. En 2000,
los gobiernos central y vasco
firmaron una paz fiscal, que
dio por buenos tanto el tipo
como los incentivos a la in-
versión, y cinco añosdespués
vuelvenacuestionarseporun
recurso de La Rioja. Esto no
puede continuar. Confebask
apoya la petición del Parla-
mentodeVitoriadeblindar la
fiscalidadvasca,demodoque
las normas tributarias forales
sólo puedan ser recurridas
anteelTC.Es falsoqueelPaís
Vasco tenga un presión fiscal
menorqueelEstado, sinoque
es mayor a las de otras auto-
nomías, debido no tanto a las
figuras normativas concretas
como a la mayor eficacia re-
caudatoriaya lacercanía.
P.: En espera de que se logre
un acuerdo político para in-

troducir las reformas legales
para blindar la fiscalidad vas-
ca, las Diputaciones tienen
que aprobar un nuevo tipo, y
mientras Confebask pide que
se evite la incertidumbre jurí-
dica. ¿Qué quiere la patronal
vasca?
R.: Mientras se resuelve, se
podrán aplicar los tipos acor-
dados. El País Vasco tiene
competencia fiscal, y en Eu-
ropanoexistehomogeneidad
encuantoa tipos.
P.: Tras las elecciones auto-
nómicas el PNVha adoptado
un discursomásmoderado, y
también desde Madrid llega
en los últimos tiempos un
mensajepolíticomás tranqui-
lo. ¿Notan los empresarios es-
tadistensiónpolítica, quehan
reclamado durante los últi-
mosaños?
R.: La política no es cosa de
empresarios, que nos dedica-
mos a gestionar empresas.
Pero estamos esperanzados,
porque lascosasseestánrela-
jando, y deseamos que se re-
lajen más. La paz es uno de
nuestros grandes anhelos,

ENTREVISTA MIGUEL LAZPIUR, PRESIDENTE DE CONFEBASK

“La distensión política nos da esperanzas”
Desde el pasado julio,
Lazpiur compatibiliza
la presidencia de
Confebask con la
gerencia de la firma
Construcciones
Metálicas Lazpiur.

Miguel Lazpiur, de 62 años,
lleva casi cuatro meses al
frente de Confebask, tras un
polémicoprocesodeelección
que a punto estuvo de abrir
vías de agua entre la patronal
vascaysussociasAdegi (Gui-
púzcoa), SEA (Álava) y Ce-
bek(Vizcaya).Elnuevopresi-
dentehadecididooptarpor la
cautela en sus declaraciones
para evitar tormentas dentro
de la organización empresa-
rial.
Pregunta: ¿Cómo valora
Confebask la reforma laboral
planteadaporelGobierno?
Respuesta: Estamos en la lí-
nea de CEOE, y defendemos
la figura del contrato estable.
Para las empresas, la flexibili-
dad y la estabilidad son im-
portantes: no queremos cam-
biar al personal cada dos por
tres, pero la rigidez actual en
losdespidosesmuyalta.
P.: ¿Comparte Confebask el
criterio deCEOE sobre la de-
fensa de la unidad de merca-
do en España frente a las de-
mandasautonómicas?
R.:Estapregunta tieneunpe-
queño matiz político, y Con-
febask no se pronuncia sobre
temas políticos. Correspon-
dería al comité ejecutivo to-
mar una postura, y hasta aho-
rano lohahecho.
P.:¿Ycuálessuopinióncomo
presidente?
R.:Prefieronodarla.
P.: El tejido industrial de
Euskadi está formado sobre
todo pormicroempresas, que
tienenmuchosproblemaspa-
ra aplicar las exigencias sobre
prevenciónde riegosymedio
ambiente. ¿Debería existir
una normativa ajustada a la
realidad de estas compañías?
R.:Anosotros nos costómu-
cho adaptarnos a la actual ley
deseguridad, queesmuyam-
plia y compleja, y que le que-
da un poco grande a las em-
presas pequeñas.Al igual que
en su día se hizo un modelo
de calidad total para empre-
sas pequeñas y grandes, sería
bueno elaborar una normati-
va más resumida para las pe-
queñasempresas.
P.:El juezha suspendidoel ti-
po del 32,5% del Impuesto de
Sociedades y la deducción
por inversión en activos fijos.
¿Cómo deberían cubrir las
Diputacionesel vacíocreado?
R.:ElPaísVasco tieneunaca-
pacidad fiscal que emana del
ConciertoEconómico,queno

Será positivo
que todos los

políticos flexibilicen
sus posturas para
buscar acuerdos”

““
No está bien
que cualquiera

pueda recurrir
contra nuestra
fiscalidad”

““

El presidente de Confebask, Miguel Lazpiur. / Francisco Rodríguez

porque somos un colectivo
muyafectadoporlaviolencia.
A los políticos ya les ha dicho
ETA que no va a atentar con-
tra ellos, pero nohadichona-
dade los empresarios.Vemos
con agrado que hay movi-
mientos, y deseamos que va-
yanporbuencamino, aunque
será necesario algún tiempo.
Invitamos a los políticos a
que trabajen en iniciativas de
consenso. Será positivo que
todos flexibilicen posturas
para lograrunconsenso.
P.:¿Senotaenel ánimo inver-
sor los dos años de ausencia
deasesinatosdeETA?
R.:La inversión está determi-
nada por muchas variables, y
un estado de ánimo esperan-
zadoesbueno.
P.: ¿Sigue la extorsión contra
elempresariado?
R.:Sí.Noha cesadonunca, ni
durante la treguadeETA.


